
Prefeitura do Município de Saltinho 
Estado de São Paulo 

CNPJ 66.831.959/0001-87 

CONSELHO MUNICIPAL DE DESFESA DO MEIO AMBIENTE - (COMDEMA) 
ATA - 30a Reunião Ordinária - 01 de agosto de 2022 

(Ines de referencia: julho 2022) 

Membros presentes 
Entidade Representante 

Departamento de Meio 
Ambiente 

Aline Maria Leite de Moraes 
(S) 

Departamento de 
Obras e Serviços 
Públicos 

Carlos Eduardo Torrezan (S) 

Departamento de 
Saúde 

Flávia R. Quartarolo Brites 
(S) 

Rotary Club de 
Saltinho Carlos Roberto Torrezan (T) 

Sociedade São Vicente 
de Paulo 

João Roberto Jeronymo (T) 

Associação Grupo da 
Terceira Idade 
(AGTIS) 

Elvira Beneton Mendes (T) 
Nair Aparecida Penachione 
Machi (S) 

Convidado Eng. Agr. João Francisco de 
Lima 

(T) - Titular (S) - Suplente (R) - Representante 

Ao 01 dia do mês de agosto de 2022, das 14h As 
15h30, nas dependências do Paço Municipal na 
Sala do Departamento Administrativo, realizou-se 
a 30a Reunido Ordinária do COMDEMA. 

Pauta: No dia 28 de julho de 2022, foi entregue ao 
convidado e à cada entidade membro do Conselho 
Municipal de Defesa do Meio Ambiente, 
convocação e pauta referente 30a Reunido 
Ordinária do COMDEMA, 1. Andamento do 
Programa de Coleta Seletiva - A abertura da 
reunião foi realizada pela Vice Presidente do 
COMDEMA Sra. Aline Maria Leite de Moraes a 
qual expôs que a coleta seletiva segue sem grandes 
intercorrências negativas e que a coleta vem sendo 
efetuada sem modificações desde a última reunido. 
2. Andamento do Programa Anual de Castração 
de Cães e Gatos. — A Sra. Aline M.L de Moraes 
informou que haverá nova licitação no dia 11 de 

agosto, e as inscrições encerrarão em 10 de 
setembro de 2022 e que as inscrições serão feitas 
pelo site da prefeitura ou pelo telefone fixo. 
3. Atividades a serem realizadas em 
comemoração ao Dia Nacional de Combate 
Poluição. — A Sra. Aline Leite demonstrou a 
proposta de se fazer no dia 12/08/2022 a 2a edição 
do projeto Esporte e Meio Ambiente jogam juntos, 
uma ação entre o Departamento de Meio 
Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura e a 
Divisão de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e 
Recreação com a participação de Professores de 
Educação Física do Município, do Assessor de 
Departamento Tito Tiaraju FurIan Belmonte e das 
crianças que participam das oficinas esportivas do 
município, além de contar também com a 
participação de integrantes do Interact Club do 
Rotary Club de Saltinho. 
4. Parceria entre o Departamento de Meio 
Ambiente e a Escola Estadual Manoel Dias de 
Almeida para o segundo semestre de 2.022, em 
disciplina Eletiva - a Sra. Aline Leite, explanou 
sobre a terceira vez em que o Departamento de 
Meio Ambiente e a Escola Estadual firmam uma 
parceria, a qual consistirá na estruturação e apoio 
técnico e programático junto a Disciplina Eletiva 
Educação Ambiental que atenderá aos alunos do 8° 
e 9° ano do ensino fundamental II. 5. Participação 
da Reunião das Secretarias de Meio Ambiente 
da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP) — 
A Sra. Aline Leite informou que no próximo dia 
19/08/2022 ocorrerá a reunido entre os municípios 
integrantes da Regido Metropolitana de Piracicaba 
(RMP) no município de São Pedro. 6. Discussão 
sobre ações a serem efetuadas em comemoração 
ao DIA DA ARVORE no mês de setembro. Os 
membros do conselho sugeriram o plantio de 
árvores nativas, porém com potencial grande de 
florescimento junto à algumas Areas institucionais 
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do município com a participação do Exmo. 
Prefeito, Sr. Hélio Franzol Bernardino e seu Vice 
Prefeito, o Senhor Evandro Eli Pereira. Além dessa 
ação a Sra. Aline M.L. de Moraes expôs que têm 
trabalhado na intermediação entre um proprietário 
rural, uma empresa privada instalada no município 
e uma ONG para elaboração e desenvolvimento de 
um projeto de reflorestamento em Area que se 
encontra na região de cabeceira do Ribeirão 
Campestre, curso d'água hoje intermitente, o qual 
possui em sua extensão diversos afloramentos que 
após restaurados com mata ciliar poderão 
contribuir com a "produção" de água para as 
represas Carmelindo Lopes e Luis Delfine, hoje os 
mananciais superficiais do município. 7.Indicação 
de nomes para Substituição de 2 (dois) membros 
que se desligaram da Prefeitura do Município 
de Saltinho - Durante reunião foi indicado o nome 
do Sr. João Francisco de Lima (presente) para 
assumir no período de licença maternidade da Sra. 
Aline M. L. de Moraes o cargo de suplente da 
mesma, a qual representa o Departamento de Meio 
Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura do 
Município. Tanto a Sra. Elvira Beneton Mendes, 
quanto a Sra. Nair Aparecida Penachione Machi, 
titular e suplente respectivamente representantes da 
Associação do Grupo da Terceira Idade (AGTIS), 
solicitaram que sejam desligadas deste Conselho, 
indicando a Sra. Joceli Aparecida Brigante 
Prezotto e a Senhora Sandra Cordeiro Pires para 
ocuparem os referidos cargos também 
respectivamente. Em discussão com os membros, 
foi levantado que lid a necessidade de haver um 
segundo representante do Departamento de Saúde, 
o qual entende-se que deveria ser o Agente de 
Saúde a assumir com data prevista para 

12/09/2022. Após indicações de novos membros, 
está previsto para a próxima reunido presencial 
uma nova eleição para ocupação dos cargos de 1° e 
2° secretários deste CONSELHO. 8. INFORMES 
- A Sra. Aline M.L. de Moraes informou que no 
ultimo dia 29/07/2022 uma campanha foi lançada 
por meio das redes sociais, redes de transmissão 
por app de mensagens e também por meio de 
impressões de cartazes distribuídos nos prédios 
comerciais do município, cujo objetivo é o de 
conscientizar a população acerca das queimadas, 
principalmente no período de estiagem, o Tema da 
Campanha é "Queimada é crime" 9. 
Encerramento — A Sra. Aline Leite agradeceu a 
presença de todos e deu por encerrada a Reunido as 
15h10. 

erto Off an 
residente do COMDEMA 

6Vt4 koeg‘ ca
Aline Maria Leite lie Moraes 

Vice-Presidente do COMDEMA 
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